

## « Sans cette volonté collective, nous n'y serions pas arrivés. »

samedi 27.06.2009, 04:50 - La Voix du Nord



- Les faits sont là : le Nord - Pas-de-Calais est à la traîne en matière de recherche. Comment cela s'explique-t-il ?

« Le taux de R &D (recherche et développement) est effectivement inférieur à la moyenne nationale. Comme l'est du reste celui de la France par rapport à l'Europe. La région a longtemps mis l'accent sur la production industrielle, le charbon, la sidérurgie, le textile, sans doute plus qu'ailleurs. Le territoire s'est développé en s'appuyant sur ces outils de production. Le potentiel d'innovation y est fort notre défi est de parvenir à attirer les chercheurs. » - **Un projet comme le technopôle y contribuera-t-il ?**

« Complètement. C'est le grand enjeu du pôle de compétitivité I-Trans que de réunir sur une même thématique, celle du transport terrestre, l'ensemble des acteurs, de la recherche fondamentale à l'activité économique, en passant par la recherche appliquée et les transferts technologiques. Cet enjeu, c'est celui du XXIe siècle et celui du territoire. » - **Votre désignation comme présidente de l'association Technopôle du Valenciennois marque-t-elle la place centrale qui sera celle de l'université dans le projet ?**

« Dans un premier temps, l'université est appelée à prendre la présidence. Mais ce projet est porté par l'ensemble des acteurs. Mme Létard et M. Riquet s'y sont fortement impliqués, tout comme la Chambre de commerce, le pôle I-Trans et les deux communautés d'agglomération (Valenciennes Métropole et la Porte du Hainaut). Sans cette volonté collective, nous n'y serions pas arrivés. • S.

C.